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令和元年度第１回滝沢市国民健康保険運営協議会会議録  

 

１  日  時   令和元年８月２１日（水）１３時００分から１４時１０分まで 

２  場  所   滝沢市役所 ２階２０１会議室 

３  出席者   １６名 

区分 氏名 備考 

国

保

運

営

協

議

会

委

員 

公益を代表する委員  

会長 下田 富幸  

委員 櫻小路  昭男  

委員 上田 綾子 欠席 

被保険者を代表する委員  

委員 川邉 美恵子  

委員 熊谷 トシ子  

委員 田村 はる子  

保険医又は保険薬剤師を代表する委員  

委員 髙橋 邦尚  

委員 三浦 幹也  

委員 大橋 正和  

被用者保険等保険者を代表する委員  委員 佐々木  誠  

滝

沢

市 

滝沢市長 主濱 了 途中退席 

健康福祉部長 丹野 宗浩  

保険年金課長 田沼 政司  

税務課長 佐藤 孝  

収納課長 近藤 整  

保険年金課  総括主査 内村 好章  

保険年金課  主任主査 小峰 智紀  

４  傍聴人   なし 

 

                  会議内容                    

１  開   会 

２  市長あいさつ 

３  会長あいさつ 

４  会議録署名人の指名  

田村委員と髙橋委員を指名 

５  議   事 

（１）議題第１号  

平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計決算について  

発言者 発言内容 

議長（会長） それでは、議事に入ります。  

まず、議題第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計決算に

ついて」議題と致します。  

事務局から説明をお願いいたします。 
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事務局 ～初めに市の出席者を紹介してから、資料に基づき説明を行う。  

説明内容は省略。～  

議長（会長） 議題第１号について事務局から説明がありましたが、何か質問、意見

ありましたら、お願い致します。  

委員 説明書の６ページの保健事業費について、特定健診の受診者数は増え

ていますが、逆に特定健康診査等事業費がマイナスになっています。普

通は受診者が増えれば事業費も増えるはずですが、マイナスになった理

由を教えてください。  

事務局 特定健康診査等事業費について、委託料は前年度よりも伸びています

が、特定健診を担当している保健師二人のうち一人が年度途中で退職し

たため、その方の分の人件費がマイナスになり、全体の事業費もマイナ

スになりました。 

議長（会長） ほかに質問や意見はありますか。 

 

委員 資料６の国民健康保険療養の給付等内訳書について、入院や入院外な

どはほぼ横ばいですが、訪問看護だけが増加しています。全体の患者数

は減り気味だと私は現場で感じていますが、これは盛岡市の訪問看護も

換算していますか。 

 

事務局 滝沢市の被保険者だけです。 

 

委員 中央病院、医大、一般の病院からも在宅の看取りが少なくなっている

と聞いている。逆に施設での看取りが増えているのかもしれない。私の

施設でも訪問看護をしているが、数年前に比べて少なくなってきていま

す。 

資料の数字を初めて見て何だろうと思うのですが、ひとつは訪問看護

の内容が非常に濃くなっている可能性があるだろうと思います。ケアマ

ネージャーの業務内容も濃くなっております。介護保険の支援、要介護

の定数ギリギリを使わなければいけなくて、色々な多職種連携と称して

色々なサービスをつぎ込んでる印象が強いです。  

本来、看取りも含めて在宅医療というのは、気の利いたケアマネージ

ャーとかかりつけ医と訪問看護ステーションがいれば、それ以外はオプ

ションとして付けるとしても賄っていけるはず。難しいことかもしれま

せんが医師会も協力するので、行政としても過度に詰め込むのではなく、

本当に必要な金のかからない在宅医療をやっていかないと結局は患者の

負担になってしまう。盛岡市では在宅医療は入院しているより高くなっ

ていて、医師会でも問題になっています。滝沢市くらいは入院している

より患者負担が少なくなるように考えて、ケアマネージャーや関連業務

に携わる方に、市をあげて要望するという時期になっていると思います。 
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事務局 訪問看護については国保と後期高齢と介護保険の部分もあって、全体

の中では国保が大きいと思います。今後の在宅医療の向上に向けて取り

組みたいと思います。 

委員 よろしくお願いします。  

議長（会長） 今の意見は貴重な意見ですので、庁内で調整する会議があるでしょう

から、とりあげてもらえればと思います。  

ほかにございますか。  

なければ、議題第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会計決

算について」は、異議の無いものとしてよろしいですか。  

～「異議なし」の声～  

それでは、議題第１号「平成３０年度滝沢市国民健康保険特別会決算

について」は、異議無いものとして答申することと致します。  

 

（２）報告第１号 

令和元年度滝沢市国民健康保険特別会計補正予算（第１号・第２号）について 

発言者 発言内容 

議長（会長） 次は報告案件です。 

報告第１号「令和元年度滝沢市国民健康保険特別会計補正予算（第１

号・第２号）」について、事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略。～ 

 

議長（会長） 報告第１号について事務局から説明がありましたが、何か質問、意見

ありましたら、お願い致します。  

質問、意見はございませんか？  

なければ、報告第１号「令和元年度滝沢市国民健康保険特別会計補正

予算（第１号・第２号）について」は、報告案件でございますので、こ

れで終了といたします。  

 

（３）報告第２号 

滝沢市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の専決処分について 

発言者 発言内容 

議長（会長） 次も報告案件でございます。 

報告第２号「滝沢市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の専決

処分について」、事務局の説明をお願いします。  

事務局 ～資料に基づき説明。説明内容は省略。～ 

 

議長（会長） 報告第２号について事務局から説明がありましたが、何か質問、意見

ありましたら、お願い致します。  

限度額が変わったことによって、保険税が何パーセントくらい上がる

のか？   



4 
 

事務局 平成３１年４月１日現在の加入者を見込んで影響額は２００万円前後

です。限度額改正に伴う分は限度額に到達するまでの間の方の一部増額、

所得金額が６００万以上の方が対象になり、９００万円に到達するまで

の方が段階的に増額するので、実際に金額は大きく変動しない状況です。 

議長（会長） 質問、意見はございませんか？  

なければ、報告第２号「滝沢市国民健康保険税条例の一部を改正する

条例の専決処分について」は、報告案件でございますので、これで終了

といたします。 

以上で議事を終了いたします。ありがとうございました。  

 

６  その他 

当日配布した資料「国民健康保険  財政調整基金の状況」について説明した。 

 

７  閉  会 
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令和元年  月   日 

 

 

 

 

この会議録が正確であることを認め、ここに署名捺印します。  

 

 

 

会  長                             

 

 

 

議事録署名人（委員）                      

 

 

 

議事録署名人（委員）                      


